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Divulgação

Maior centro logís�co da Europa, a Plataforma Logís�ca de 

Zaragoza (Plaza), na Espanha, planeja ampliar as operações com a 

expansão de sua malha ferroviária. Está prevista a implantação de 

um novo centro férreo, com 16 linhas eletrificadas de 750 metros 

cada e um pá�o de armazenagem de cargas capaz de receber 

3.300 TEU (sigla de Twenty-feet Equivalent Unity ou, em tradução 

livre do inglês, unidade equivalente a um contêiner de 20 pés). 

O empreendimento custará 120 milhões de euros e deve entrar 

em a�vidade em 2025.

O projeto foi apresentado por diretores da Plaza à comi�va do 

Brasil Export, formada por cerca de 100 pessoas, entre lideranças 

empresariais e autoridades brasileiras, nessa úl�ma quarta-feira, dia 

23, durante visita a suas instalações, em Zaragoza. A reunião 

integrou a missão internacional do Brasil Export deste ano, que 

teve como des�no os portos e os centros logís�cos da Espanha.

Segundo os dirigentes da Plaza, a melhor estratégia para expandir 

suas operações para outras regiões do país é ampliar sua 

capacidade para atender cargas ferroviárias, apostando no modal 

que apresenta um custo e um impacto ambiental rela�vamente 

menor, na comparação com o rodoviário.

Essa lição de Zaragoza deve ser seguida por outros países, entre eles, 

o Brasil. O desenvolvimento de uma economia passa pela ampliação 

de sua infraestrutura de transportes. E a melhor saída, tanto por 

apresentar um custo logís�co menor, como por emi�r menos poluentes 

a cada tonelada movimentada por quilômetro, é a ferrovia. 

Nos úl�mos anos, o Ministério da Infraestrutura tem buscado 

ampliar a malha férrea do País e, para isso, tem renegociado 

contratos de concessão de ferrovias e lançou um novo marco 

regulatório, impulsionando inves�mentos no setor. Que essas 

inicia�vas sejam seguidas por outras na mesma linha, favorecendo 

o modal e garan�ndo ao Brasil uma opção de transporte que 

ajudará no seu desenvolvimento econômico.
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Unanimidade

O Senado honrou seu 

compromisso com o 

Planalto e aprovou todos os 

indicados do presidente Jair 

Bolsonaro para cargos nas 

diretorias das agências 

reguladoras. Ontem, em 

algumas horas, a Comissão 

de Infraestrutura da Casa 

saba�nou os candidatos e 

deu aval a seus nomes. E à 

noite, o plenário confirmou 

a decisão. Em meio às 

votações, uma curiosidade. 

Dos sete indicados, apenas 

um recebeu todos os 18 

votos favoráveis dos 

integrantes da comissão. Foi 

o atual secretário nacional 

de Transportes Terrestres, 

do Ministério da 

Infraestrutura, Felipe 

Queiroz, que irá assumir 

uma vaga na diretoria da 

Agência Nacional de 

Transportes Terrestres (ANTT).

Dragagem

A dragagem de manutenção 

do canal de acesso ao Porto 

de Rio Grande (RS) terá 

início hoje, dia 24. A draga 

que irá atuar no serviço, a 

HAM 318, de bandeira 

holandesa, chegou ontem 

ao complexo marí�mo. Está 

prevista a re�rada de 2 milhões 

de metros cúbicos de 

sedimentos, que se 

acumularam desde a úl�ma 

intervenção, em janeiro de 

2020 (nesse mês, foram 

drogados 16 milhões de 

metros cúbicos.

Ferrovia

Os deputados estaduais do 

Mato Grosso aprovaram, 

em defini�vo, o Projeto de 

Lei de número 248/2022, 

do Poder Execu�vo, que 

dispõe sobre o Sistema 

Ferroviário do Estado. O 

texto também trata dos 

regimes de exploração dos 

serviços de transporte 

ferroviário de cargas e de 

passageiros. 

Premiação

O terminal de cruzeiros de 

Lisboa (Portugal) ganhou, 

pela primeira vez, o prêmio 

de O Melhor Terminal de 

Cruzeiros da Europa, dado 

na úl�ma terça-feira pela 

World Cruise Awards. A 

homenagem foi destacada 

pelo administrador do 

complexo marí�mo, 

António Caracol.  Em nota, 

ele relatou que “esta dis�nção 

vem destacar as excepcionais 

condições que Lisboa 

dispõe para acolher navios 

e passageiros de cruzeiro 

com exigências cada vez 

maiores, prestando, assim, 

um serviço de excelência 

a quem visita a capital 

portuguesa".

Senado aprova indicações
para ANTT e Antaq

Imbróglio entre senadores na Comissão de Infraestrutura
quase adia votação dos indicados

NACIONAL

Agência Senado

Apesar das discussões quase impediram as saba�nas dos indicados, a Comissão de
Infraestrutura do Senado conseguiu aprovar todos os nomes para Antaq e ANTT

senadores para a ANTT com 40 

votos a favor e quatro contras. 

A vaga a ser ocupada é decor-

rente do término do mandato 

de Davi Ferreira Gomes Bar-

reto.

 Na CI o destaque foi para 

saba�na de Felipe Queiroz que 

foi o único indicado que teve 

sua indicação aprovada por 

unanimidade pela comissão.

Indicações ameaçadas

 Durante a saba�na na CI 

os indicados quase não conse-

guiram ser saba�nados. Isso 

porque houve um imbróglio 

entre os senadores ligados ao 

governo em relação aos in-

dicados aos cargos da ANTT.

 As desavenças começa-

ram após a vice-líder do União 

Brasil, senadora Soraya Thro-

nicke (MS), sinalizar que pediria 

vistas ao relatório dos dois 

indicados à agência. O mo�vo 

oficial dado pela parlamentar é 

de que as candidaturas não 

�veram tempo de ser analisa-

das pela Casa, o que pode criar 

problemas futuros para a a-

gência.

 Soraya, que também foi 

candidata a presidente da 

República nas eleições deste 

ano, afirmou que o Senado não 

vem se esforçando para realizar 

saba�nas dos servidores e 

insinuou que o órgão vem 

dando privilégios a setores 

ligados ao Transporte Ro-

doviário Intermunicipal de Pas-

sageiros (Trip). Vale lembrar 

que, no mês passado, a Polícia 

Federal deflagrou uma ope-

ração que apura corrupção no 

órgão. Um dos alvos é um 

servidor do órgão que, segun-

do a PF, é suspeito de receber 

propina para beneficiar em-

presas do setor

 Acontece que vem sendo 

prá�ca da Comissão votar 

todas as indicações em bloco e 

a re�rada dos indicados da 

ANTT sem acordo entre os 

parlamentares poderia ocasio-

nar o adiamento de todos os 

outros nomes indicados.

 O presidente da CI, se-

nador Dário Berger (PSB-SC), 

informou que a ação ocasiona-

ria a impossibilidade de vo-

tação de todos os outros indi-

cados. Foi quando diversos 

parlamentares começaram a 

pedir a palavra para tentar 

remediar o assunto.

MG também ques�ona

Durante as discussões houve 

mais desconforto quando o 

senador Wellington Fagundes 

(PL-MT), presidente da Frente 

Parlamentar Mista de Logís�ca 

e Infraestrutura (Frenlogi), 

disse que o governo fez uma 

quebra de acordo com a ban-

cada mato-grossense, que de-

veria ser responsável pela in-

dicação ao cargo.

 “Faz dois anos que houve 

um entendimento com o go-

verno. O Mato Grosso teria 

uma diretoria da ANTT. Eis que 

hoje chegamos à surpresa, 

para mim, que essas indicações 

O Senado Federal aprovou 

ontem (23) os nomes indicados 

para a Agência Nacional de 

Transportes Aquaviários (An-

taq) e Agência Nacional de 

Transportes Terrestres (ANTT). 

Os nomes foram aprovados 

tanto no Plenário quanto na 

Comissão de Infraestrutura (CI) 

no mesmo dia.

 No plenário, o indicado 

Wilson Pereira De Lima Filho, 

foi aprovado por unanimidade 

com 38 votos a favor e nenhum 

contra. Ele ocupará a vaga de-

corrente do término do manda-

to de Adalberto Tokarski. Alber 

Furtado De Vasconcelos Neto 

teve 40 votos a favor e dois 

contra. Já Caio César Farias 

Leôncio ficou com 38 votos a 

favor e um contra.

 Na ANTT, o atual secretá-

rio de Transportes Terrestres 

(SNTT) do Ministério da In-

fraestrutura, Felipe Fernandes 

Queiroz, também teve seu 

nome aprovado com 38 votos a 

favor e quatro contras. Ele 

assumirá a vaga decorrente do 

término do mandato de Fábio 

Rogério Carvalho.

 Lucas Asfor Rocha Lima foi 

o outro nome aprovado pelos 

foram feitas sem o cumprimen-

to do entendimento. Não é 

nada pessoal. É apenas uma 

questão do entendimento po-

lí�co que foi feito”, disse.

 A fala de Fagundes foi 

rapidamente reba�da pelo se-

nador Eduardo Braga (MDB-

AM) afirmando que as indica-

ções não podem ser prejudica-

das por quebras de acordo.

 “Não é desprivilégio do 

Mato Grosso a falta de infraes-

trutura. Esta Comissão tem 

caráter nacional. Estamos aqui 

discu�ndo a infraestrutura na-

cional, seja de Santa Catarina, 

Amazonas, Mato Grosso do 

Sul, Paraíba e Distrito Federal. 

O desatendimento de um 

acordo sobre a indicação de A, 

B, ou C para a ANTT não pode 

prejudicar a Antaq e a Anatel. O 

interesse público aqui tem que 

prevalecer”, rebateu.

Recesso e aprovação

Em meio a toda a discussão, o 

presidente da CI decidiu dar um 

recesso para que os parlamen-

tares pudessem deliberar sobre 

o tema. Foi quando houve um 

acordo de aprovar os outros 

indicados e de efe�vamente 

saba�nar Felipe Queiroz e 

Lucas Asfor Rocha. Uma série 

de perguntas sobre o setor de 

transportes rodoviário interes-

tadual de passageiros foram 

feitas e, após as respostas dos 

indicados, os nomes foram 

aprovados e encaminhados ao 

plenário.

tales@portalbenews.com.br
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Órgão afirmou ao GT de Infraestrutura que o valor foi pedido ao Ministério da Economia este ano

 Divulgação/Fetropar

    

O Departamento Nacional de 

Infraestrutura de Transportes 

(Dnit) afirmou ao Grupo de 

Trabalhos (GT) de Infraestrutu-

ra que pediu ao Ministério da 

Economia R$ 23 bilhões para 

realizar obras e manutenção 

das rodovias brasileiras. Bem 

mais que o orçamento previsto 

para o departamento este ano, 

em torno de R$ 6,5 bilhões.

 A afirmação foi dada du-

rante a reunião entre o GT de 

Infraestrutura e en�dades pú-

blicas ligadas ao transporte 

ferroviário e rodoviário, ontem 

(23). Segundo interlocutores 

do grupo de transição, o Dnit 

deverá entregar um estudo 

detalhado do porquê há a 

necessidade desse montante.

 “Discu�mos muito a ques-

tão orçamentária do Dnit, e o 

órgão irá detalhar quais as 

necessidades de orçamento. O 

órgão expôs que teria feito um 

pedido para a Economia de 

também informou que já fez 

um estudo interno para avaliar 

as rodovias brasileiras. O resul-

tado é de que já há uma enorme 

de degradação da malha desde 

2016, e que essa deterioração 

é crescente e grave.

 A informação casa com a 

recente pesquisa feita pela Con-

federação Nacional dos Trans-

portes (CNT). O estudo atesta 

que o Brasil precisa inves�r R$ 

72,3 bilhões (US$ 14 bi) para 

Dnit alega precisar de R$ 23 bilhões
para manutenção e obras em rodovias 

restaurar rodovias em más con-

dições,

 Atualmente, 66% da ma-

lha viária asfaltada avaliada 

pela CNT necessita de reparos, 

sendo considerada “em estado 

regular, ruim ou muito ruim”. O 

restante é considerado "exce-

lente ou bom", mostra o estudo. 

As rodovias em mau estado 

estão mais concentradas nas 

administradas pelo setor públi-

co e geram um aumento nos 

R$23 bilhões. Mas a nossa dis-

cussão aqui vai ser a capacida-

de de execução desse orça-

mento”, afirmou um dos inte-

grantes do grupo de trabalho.

 Capacidade de execução é 

a maneira como o órgão conse-

gue empenhar o montante do 

orçamento anual. Ou seja, con-

seguir se comprometer a pagar 

o valor que foi determinado 

pela Lei Orçamentária Anual.

 Durante a reunião, o Dnit 

custos operacionais de 33,1%, 

impactando na compe��vida-

de do Brasil e no preço dos pro-

dutos, segundo a CNT.

Concessões 

portuárias reavaliadas

Mais cedo, o GT de Infraestru-

tura fez uma reunião com a 

Secretaria de Portos do minis-

tério. Nela foram apresentados 

os estágios e modelos propos-

tos pelo governo para as con-

cessões dos portos públicos 

brasileiros.

 Segundo interlocutores do 

grupo de trabalho, é preciso 

olhar se os modelos propostos 

estão de acordo com o entendi-

mento de priva�zação do go-

verno eleito. Portanto, todos 

deverão passar por um crivo de 

análises e deverão ter suges-

tões em seus processos.

BR dos Rios con�nua

Também na reunião foi apre-

sentado o programa de es�mu-

lo à movimentação de cargas 

por hidrovias no país – o BR dos 

Rios. A proposta não deverá 

sofrer resistências do governo 

eleito.

Segundo a Portos RS, es�agem severa no estado contribuiu
para redução acentuada no volume de produtos

Os portos do Rio Grande do Sul 

registraram queda na movi-

mentação de mercadorias 

neste ano devido à es�agem. 

Balanço da Portos RS aponta 

redução nas operações realiza-

das nos complexos portuários 

de Rio Grande, Pelotas e Porto 

Alegre e, também, nos termi-

nais privados do distrito indus-

trial de Rio Grande, no período 

de janeiro a outubro deste ano.

Segundo a Autoridade Portuá-

ria, a movimentação no Porto 

do Rio Grande caiu 19,10%, 

enquanto Pelotas registrou 

queda de 11,34% e Porto Ale-

gre, 24,30%.

 Em Rio Grande, os resulta-

têineres também caiu em rela-

ção aos anos anteriores. Em 

2022, foram 434.304 unida-

des, sendo 265.668 delas chei-

as e outras 168.636 vazias. 

Esse número está abaixo dos 

anos de 2020 e 2021, quando 

foram movimentados 556.356 

contêineres e 549.297, respec-

�vamente.

 O Porto de Pelotas a�ngiu, 

até o momento, 1.057.796 

toneladas, sendo 897.841 tone-

Portos do Rio Grande do Sul registram
 queda na movimentação de cargas

Em Rio Grande, os resultados de 
movimentação até outubro são carga 
geral (9 milhões de toneladas), granéis 
sólidos (18,5 milhões de toneladas) e 
granéis líquidos (3,7 milhões de toneladas)

ladas de toras de madeira, 

147.776 toneladas de clinquer 

e outras 12.179 toneladas de 

soja em grão. Esses números 

representam uma queda 

11,34% em relação ao mesmo 

período do ano passado.

 Porto Alegre movimentou 

687.428 toneladas, quan�da-

de que é 24,30% abaixo do que 

foi operado no mesmo período 

do ano passado. Nos dez 

meses desse ano, o porto ope-

rou 20.485 toneladas de trigo, 

89.942 toneladas de cevada, 

453.604 toneladas de fer�li-

zantes, 36.062 toneladas de sal 

e outras 87.335 toneladas de 

carga geral.

Origens e des�nos das cargas

O des�no das exportações 

co n� n u a  s e n d o  a  C h i n a 

(31,38%), seguida por Espanha 

(4 ,89%) ,  Estados  Unidos 

(4,70%), Marrocos (4,24%), Irã 

(4,16%) e Portugal (4,11%). Já a 

origem das importações é lide-

rada pela Argen�na (12,73%), 

Ch ina  (10 ,16%) ,  Canadá 

( 7 , 5 0 % ) ,  A r á b i a  S a u d i t a 

(7 ,49%) ,  Estados  Unidos 

(6,10%) e Marrocos (5,44%).

Divulgação/Portos RS

dos de movimentação até outu-

bro são carga geral (9.009.778 

toneladas), granéis sólidos 

(18.494.154 toneladas) e gra-

néis líquidos (3.678.986 tone-

ladas). Os destaques posi�vos 

ficam para o trigo, que aumen-

tou 252,62%, seguido pelo 

cavaco de madeira (+13,01%), 

celulose (+7,75%) e farelo de 

soja (+6,75%). Já a soja em grão 

registrou queda de 60,59%.

 A movimentação de con-

tales@portalbenews.com.br

TALES SILVEIRA

O orçamento previsto para o departamento este ano está em R$ 6,5 bilhões

A SOJA EM GRÃO 

REGISTROU QUEDA 

DE 60,59%, NO 

PORTO DE RIO 

GRANDE, EM 

COMPARAÇÃO À 

MOVIMENTAÇÃO 

DE JANEIRO A 

OUTUBRO DE 2021

barbara@portalbenews.com.br
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Projeto Observatório Portuário auxilia na tomada de decisões que envolvem o segmento 

O Porto do Itaqui (MA) lançou, 

na úl�ma sexta-feira (18), o 

projeto Observatório Portuá-

rio, uma plataforma tecnológi-

ca que reúne informações 

sobre o desenvolvimento eco-

nômico do complexo, geração 

de emprego e renda, e as inicia-

�vas na área portuária, logís�-

ca e de meio ambiente. 

 O cenário apontado pela 

plataforma para cada segmen-

to pode auxiliar a tomada de 

decisões, bem como permi�r o 

acompanhamento do desen-

volvimento das a�vidades por-

tuárias no Maranhão.

 O lançamento foi no audi-

tório da Empresa Maranhense 

de Administração Portuária 

(EMAP), que administra o com-

plexo, e contou com a presença 

de representantes do Porto do 

Itaqui e da Universidade Fede-

ral do Maranhão (UFMA).  

 O projeto de inovação foi 

criado pelo grupo de pesquisa 

Labportos, do Departamento 

de Ciências Contábeis e Admi-

nistração da Universidade, e 

conta com o apoio da Agência 

de Inovação, Empreendedoris-

mo Pesquisa, Pós-Graduação e  

 O pró-reitor Fernando de 

Carvalho falou sobre como o 

projeto pode impactar também 

a vida da população. 

 “Esse projeto é de suma 

importância, considerando que 

ele disponibiliza informações 

para a comunidade, empresári-

os e é uma oportunidade tam-

bém de nós divulgarmos nossa 

São Luís como uma cidade por-

tuária. Será possível observar 

que o porto é um dos grandes 

inves�mentos que temos no 

país, que contribui para o de-

senvolvimento das comuni-

dades na questão de qualidade 

que monitora.  

 “O Observatório Portuário 

é uma plataforma de difusão de 

conhecimentos para compar�-

lhar informações a respeito de 

desenvolvimento econômico e 

social das a�vidades portuári-

as, geração de emprego e ren-

da, inicia�vas na área portuária, 

logís�ca e de meio ambiente 

para que a sociedade possa 

usufruir de dados importantes. 

Essa é mais uma parceria de 

sucesso entre o Governo do 

Estado, por meio da EMAP, e a 

Universidade Federal do Mara-

nhão”, detalhou Ted Lago.

Entre os presentes estava Ted Lago, presidente da Autoridade Portuária do Porto do Itaqui

    

de vida da nossa população”, 

disse. 

 A intenção da plataforma é 

contribuir com a elaboração e 

disseminação de informações 

sobre o setor portuário e o 

transporte aquaviário subsidi-

ando - com conhecimento téc-

nico - o ecossistema portuário, 

os gestores privados e públi-

cos, empresários, profissionais 

e academia.

 Os primeiros relatórios 

foram divulgados no mesmo 

dia do lançamento. São eles: 

Mercado de Trabalho Portuá-

rio; Balança Comercial; Susten-

tabilidade e A�vidade Portuá-

ria; e Comércio Exterior. 

 Todos os conteúdos são 

públicos e podem ser acessa-

dos pelo site: www.observato-

rioportuario.ufma.br ou pelas 

redes sociais do projeto. 

Outros projetos

No ramo da inovação, o com-

plexo portuário maranhense 

trabalha também em parceria 

com o Programa Porto do Futu-

ro, que financia projetos de 

inovação por meio da Funda-

ção de Apoio a Pesquisas e ao 

Desenvolvimento Cien�fico e 

Tecnológico do Maranhão 

(FAPEMA), anunciada em feve-

reiro deste ano. O financiamen-

to é de R$ 40 milhões de reais 

distribuídos em até 4 anos.

Internacionalização da UFMA 

(AGEUFMA), em convênio 

com a EMAP.

 Entre os presentes estava 

Ted Lago, presidente da Auto-

ridade Portuária; o pró-reitor 

de pesquisa da UFMA, profes-

sor doutor Fernando de Carva-

lho; os professores Sérgio Cu-

trim, coordenador do Observa-

tório; e Tadeu Teixeira, vice 

coordenador da inicia�va. Eles 

apresentaram o projeto e des-

tacaram a importância dele 

para futuras decisões e para a 

observação dos níveis de de-

senvolvimento dos segmentos 
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Itaqui lança plataforma que reúne
informações do setor portuário

Unidade irá inspecionar produtos importados e exportados via portos cearenses

A empresa Bureau Veritas, 

uma das líderes mundiais em 

Teste, Inspeção e Cer�ficação 

(TIC), vai instalar um novo labo-

ratório de inspeção de deriva-

dos de petróleo em Fortaleza. 

A unidade será implantada no 

bairro Mucuripe, próximo ao 

polo petroquímico da capital 

cearense, e ofertará o serviço 

de -checagem da qualidade 

dos combus�veis importados 

e exportados via portos do 

Pecém e Fortaleza. 

 A companhia opera em 

140 países e já tem unidades 

semelhantes próximas aos por-

tos de Paranaguá (PR), Rio de 

Janeiro (RJ) e Pará (PA). Por 

Empresa vai instalar laboratório para
análise de combus�veis em Fortaleza

Unidade fará testagem de diesel, gasolina, etanol,
biodiesel e GLP movimentados via portos cearenses

2022, comparado ao mesmo 

período de 2021. O cenário 

posi�vo auxiliou na escolha da 

empresa. 

 “Há quase 200 anos, o 

Bureau Veritas contribui para a 

construção de um mundo de 

confiança por meio de rigoro-

sos processos de controle de 

qualidade em diferentes seto-

res. Nossas cer�ficações são 

reconhecidas internacional-

mente, dando maior confiabili-

dade às transações", declarou 

Guilherme Cauduro.

 Atualmente, a Bureau Veri-

tas possui oito laboratórios de 

OPM próximos aos principais 

portos do Maranhão, Pernam-

buco, Bahia, Rio de Janeiro, São 

Paulo, Paranaguá, Espírito 

Santo e Pará. As unidades fo-

ram responsáveis pela análise 

de 6 mil amostras no primeiro 

semestre deste ano. 

Divulgação

za vem ao encontro de uma 

demanda crescente na região 

por maior eficiência nas análi-

ses e inspeções, o�mizando o 

fluxo das cargas que entram e 

saem pelo Porto de Fortaleza e 

Porto do Pecem”, disse Gui-

lherme Cauduro, diretor-exe-

cu�vo de Agronegócios & 

Commodi�es do Bureau Veri-

tas.

 De acordo com dados da 

companhia, os volumes de 

diesel e gasolina vendidos por 

distribuidoras de combus�veis 

no Ceará no primeiro semestre 

deste ano superaram os núme-

ros registrados de 2019 a 

2021. Ao todo, foram negocia-

dos 576,7 mil metros cúbicos.

Houve também crescimento 

de 5,8% e 0,38% no consumo 

de gasolina e diesel, respec�-

vamente, no mercado cearen-

se no primeiro semestre de 

questões internas, o valor do 

inves�mento não foi informado. 

 O laboratório de OPM (do 

inglês Oil, Petrochemicals and 

Minerals) será responsável por 

analisar a qualidade de com-

bus�veis, como diesel, gasoli-

na, etanol, biodiesel, gás lique-

feito de petróleo (GLP), seguin-

do as exigências da Agência 

Nacional do Petróleo, Gás Natu-

ral e Biocombus�veis (ANP), 

além de minerais, como ferro, 

manganês, alumínio, e até meta-

is preciosos como ouro, prata e 

pla�na. 

 A unidade vai auxiliar tam-

bém empresas nacionais e in-

ternacionais do setor de petró-

leo, petroquímicos, minerais e 

produtos siderúrgicos no con-

trole de qualidade e volume de 

carga importado ou exportado.

 "O laboratório de Fortale-
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Onze prefeitos e empresários 

de Mato Grosso do Sul par�ci-

pam da 2ª edição do Fórum de 

Integração dos Municípios do 

Corredor Bioceânico, que 

começou na úl�ma terça-feira 

(22) e segue até amanhã (25), 

em Antofagasta, no Chile. 

 O obje�vo é discu�r com 

os municípios que farão parte 

do corredor a dimensão e o 

impacto do projeto, que pro-

mete trazer um novo ciclo de 

desenvolvimento às regiões 

por onde passar. 

 A rota bioceânica é um 

corredor rodoviário que ligará 

o Brasil, Paraguai, Argen�na e 

Chile, e diminuirá o custo, a 

distância e o tempo de viagem 

das exportações brasileiras, 

trazendo mais compe��vidade 

aos produtos nacionais.

 A missão técnica tem à 

frente os prefeitos Nelson Cin-

tra, de Porto Mur�nho, e Valdir 

Couto Junior, de Nioaque. Este 

úl�mo também preside a Asso-

ciação dos Municípios de MS 

(Assomasul).

 A primeira edição do 

fórum foi realizada em maio 

marí�ma aos mercados asiá�-

cos.

 A caravana saiu no úl�mo 

sábado de Porto Mur�nho e 

seguiu rumo ao litoral chileno 

do Pacífico, viajando cerca de 

1.560 km. Os veículos atraves-

saram o Rio Paraguai de balsa 

para a cidade paraguaia de Car-

melo Peralta, onde os prefeitos 

par�cipam de um encontro 

com autoridades locais e visita-

rão o canteiro da obra da ponte 

internacional em construção 

pelo Paraguai.

 Para Valdir Couto Jr, a par-

�cipação no fórum em Antofa-

muitas riquezas, não só a Porto 

Mur�nho, mas a todo o nosso 

Estado”, disse o prefeito mur�-

nhense Nelson Cintra. Ele lem-

brou que em 1996 foi instalado 

um marco histórico do corre-

dor, entre os dois países vizi-

nhos.

 Cintra destacou os esfor-

ços do Governo do Estado na 

concre�zação da Bioceânica, 

“um sonho de mais de 20 anos”, 

e a importância desse processo 

logís�co, que integrará os 

portos de Santos (SP) e Parana-

guá (PR) com Antofagasta, redu-

zido em até 8 mil km a distância 

    

gasta, a convite do prefeito 

Nelson Cintra, presidente do 

Cidema (Consórcio Intermuni-

cipal para o Desenvolvimento 

Integrado das Bacias dos Rios 

Miranda e Apa), é importante 

para que os municípios do 

Sudoeste e outras regiões que 

farão parte desse corredor 

tenham a dimensão do novo 

ciclo de desenvolvimento.

 “É uma porta que se abre 

não só para a nossa região, mas 

para Mato Grosso do Sul e o 

Centro-Oeste, tornando o Esta-

do mais compe��vo, onde 

todos ganham. Vivemos uma 

nova realidade, a ponte inter-

nacional está em construção e 

o apoio do governador Reinal-

do Azambuja foi fundamental 

para esse novo momento com 

sua gestão municipalista”, des-

tacou.

 Par�cipam da comi�va os 

prefeitos de Bonito, Josmail 

Rodrigues; Jean Sérgio Fogaça, 

de Douradina; Marcos Antônio 

Paco, de Itaporã; Marcos Bene-

de�, de Vicen�na; Alexandri-

no Garcia, de Aral Moreira; 

José Fernando Santos, de Sel-

víria; Vanda Cris�na Camilo, de 

Sidrolândia; Enelto Ramos da 

Silva, de Sonora; Clediane 

Areco Matzenbacher, de Jar-

dim.

deste ano, em Campo Grande 

(MS), promovida pelo Ministé-

rio das Relações Exteriores e 

organizada pela Assembleia 

Legisla�va em conjunto com o 

Governo de Mato Grosso do 

Sul, Frente Parlamentar Inter-

nacional do Corredor Bioceâni-

co, Assomasul e Itamaraty. O 

encontro foi realizado no ple-

nário da Assembleia Legisla�-

va.

 “Vamos conhecer a rota 

que está sendo implantada, 

faltando apenas 208 quilôme-

tros entre o Paraguai e a Argen-

�na, que vai nos proporcionar 

Intenção é discu�r com os municípios que farão parte 
do corredor a dimensão e o impacto do projeto
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A missão técnica tem à frente os prefeitos Nelson Cintra, de Porto Mur�nho, e Valdir Couto Junior, de Nioaque

  

Portaria autoriza abertura de vagas de agendamento não usadas para contêineres

O agendamento de caminhões 

que transportam contêineres 

com des�no ao Porto de Santos 

(SP) foi flexibilizado por meio da 

Portaria nº 124/2022, da San-

tos Port Authority (SPA), publi-

cada na úl�ma terça-feira (22). 

 Segundo a Autoridade 

Portuária, com a alteração, os 

cancelamentos de agenda-

mentos de caminhões com 

contêineres deverão ser feitos 

no máximo até duas horas 

antes do horário marcado.  

    

chegada de contêineres permi-

te que o terminal tenha a op-

ção de disponibilizar o horário 

vago para outros transporta-

dores, o�mizando, em úl�ma 

análise, o fluxo logís�co no 

complexo portuário. 

 Outra alteração importan-

te que consta da portaria é a 

permissão para que o caminhão 

seja subs�tuído, caso te-nha 

alguma pane ou outro proble-

ma, sem perda do agendamento 

(o que ocorria até agora).

 A íntegra da Portaria 

SPA flexibiliza agendamento 
de caminhões no Porto de Santos

Os cancelamentos de 
agendamentos de caminhões

 com contêineres deverão 
ser feitos no máximo até duas 

horas antes do horário marcado

Outra mudança é que dados 

referentes ao veículo e ao moto-

rista poderão ser alterados, 

sem prejuízo do recebimento 

da carga pelo terminal.

 O diretor de Operações da 

SPA, Marcelo Ribeiro, explica 

que a nova portaria visa o�mi-

zar vagas de agendamento an-

tes não usadas. “Considerando 

que uma das maiores deman-

das dos transportadores é a fal-

ta de janelas para agendamen-

to nos terminais, essa medida 

irá gerar grande impacto na lo-

gís�ca do Porto”, disse Ribeiro.

 A medida atende à solici-

tação de associações de trans-

portadores. O prazo de duas 

horas para cancelamento de 

Prefeitos e empresários 
do MS par�cipam de fórum 

sobre a Rota Bioceânica

                      

124/2022 foi publicada no site 

do Porto de Santos (www. 

portodesantos.com.br). Para 

dúvidas e orientações, a SPA 

informa que os usuários podem 
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entrar em contato com o setor 

de Sistemas Logís�cos pelo 

telefone (13) 3202-6565, ra-

mal 2731, ou email  portolog@ 

brssz.com .

REGIÃO SUDESTE
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Obje�vo é uma maior integração entre os portos da Espanha

A malha ferroviária da Platafor-

ma Logís�ca Zaragoza (Plaza) 

será ampliada para aumentar o 

corredor de distribuição de car-

gas entre os principais pontos 

da Espanha. Em palestra realiza-

da ontem (23) à comi�va do Bra-

sil Export, autoridades do Zara-

goza Plaza explicaram o plano 

de expansão do modal ferroviá-

rio para amplificar os negócios 

próximos ao Mediterrâneo. 

 A principal finalidade do 

terminal ferroviário de Zarago-

za é o transporte de cargas, 

especialmente por meio de 

contêineres. Os principais des-

�nos dos trens são Barcelona, 

La Coruña, Bilbao, Madri, Va-

lência e Lisboa, em Portugal. 

 A instalação do novo com-

plexo ferroviário da Plataforma 

Logís�ca de Zaragoza custará 

120 milhões de euros, e deve 

estar pronta para operações a 

par�r de 2025. Ela englobará 

16 vias eletrificadas de 750 

metros, com espaço para arma-

zenamento de 3.300 TEU (Twe-

enty-foot equivalent unit, ou, 

unidade equivalente a 20 pés, 

na tradução livre).

 A comi�va do Brasil Ex-

port conheceu o funcionamen-

to e os planos de desenvolvi-

mento e expansão da maior 

plataforma logís�ca da Europa, 

a de Zaragoza (também conhe-

cida pela sigla Plaza), na Espa-

nha. O grupo, integrado por 

cerca de 100 par�cipantes, 

entre lideranças empresariais e 

autoridades, fez visitas técni-

cas à sede da Plaza, a seu ter-

minal de transporte ferroviário 

Solu�ons e DB Schenker.

 A Plataforma Logís�ca de 

Zaragoza também desenvolve 

projetos de qualificação e ex-

celência profissional, desen-

volvidos a par�r de acordos 

entre sua administradora, a 

Aragón Plataforma Logís�ca, e 

o Centro Logís�co de Zaragoza 

(ZLC, na sigla em inglês), en�-

dade criada a par�r de uma 

parceria do governo regional 

de Aragão, a Universidade de 

Zaragoza e o Ins�tuto Tecnoló-

gico de Massachuse�s (MIT, 

dos Estados Unidos).

Em Barcelona

A agenda da missão internacio-

nal do Brasil Export termina 

amanhã, quando a comi�va 

fará uma visita técnica ao Porto 

de Barcelona, se reunindo com 

autoridades locais.

Com 13,11 quilômetros quadrados de extensão e localizado no nordeste do país, a
Plataforma Logís�ca de Zaragoza (Plaza) é o recinto logís�co de maiores dimensões da Europa

    

e, em seguida, ao Centro Logís-

�co de Zaragoza.

 A delegação brasileira pôde 

ver de perto a extensão da ma-

lha ferroviária, o local de arma-

zenamento das cargas e o pla-

no de expansão em questão.

Cidade de carga

Com 13,11 quilômetros qua-

drados de extensão e localiza-

do no nordeste do país, a Plata-

forma Logís�ca de Zaragoza 

(Plaza) é o recinto logís�co de 

maiores dimensões da Europa. 

É administrado pela Aragón 

Plataforma Logís�ca S.A.U., 

empresa da Corporación Em-

presarial Pública de Aragón, do 

governo da comunidade autô-

noma espanhola de Aragão (e 

que tem em Zaragoza sua capi-

tal). O complexo se destaca por 

ser um centro intermodal de 

Divulgação
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Plataforma Logís�ca de Zaragoza 
vai ampliar corredor ferroviário
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Da Redação

transportes, com instalações 

logís�cas, um terminal ferro-

viário, um aeroporto (que aten-

de passageiros e é o terceiro 

em movimentação de cargas na 

nação) e acessos às principais 

rodovias do centro e do norte 

espanhol, como a A-2 (Madrid-

Barcelona), a A-68 (Autopista 

Vascoaragonesa) e a A-23 (Au-

tovia Mudéjar). 

 Com esta malha intermo-

dal, a Plaza e a própria região se 

tornaram um dos centros logís-

�cos mais importantes da Eu-

ropa. Em sua área, estão unida-

des de empresas como Inditex, 

Imaginarium, Esprinet, Porce-

lanosa, TDN, DHL Express, 

B/S/H/, Mann+Hummel Ibéri-

ca, Decatlhon, Carreras Grupo 

Logís�co, Grupo Sesé, Merca-

dona, Eroski,  Transportes 

Azkar, DHL, JCV Shipping & 

A PRINCIPAL 

FINALIDADE DO 

TERMINAL 

FERROVIÁRIO 

DE ZARAGOZA É 

O TRANSPORTE 

DE CARGAS, 

ESPECIALMENTE 

POR MEIO DE 

CONTÊINERES. 

OS PRINCIPAIS 

DESTINOS DOS 

TRENS SÃO 

BARCELONA, 

LA CORUÑA, 

BILBAO, MADRI, 

VALÊNCIA E LISBOA, 

EM PORTUGAL

24 | HOJE | BARCELONA

08h30  Chegada à área portuária e saída em visita de barco

10h00  Reuniões com empresários e representantes da autoridade portuária

13h30  Almoço

Acompanhe a programação
15h30  Retorno ao hotel

19h00  Jantar de encerramento

25 | AMANHÃ | RETORNO AO BRASIL

Comi�va do Brasil Export visita
centro de ensino de logís�ca
Após se reunir com dirigentes da Plataforma Logís�ca de Zaragoza (Plaza), a comi�va do Brasil 

Export foi recebida pela diretora do Zaragoza Logis�c Center (ZLC) - na tradução livre do inglês, 

Centro Logís�co de Zaragoza - Susana Val. Ela destacou os projetos da ins�tuição, uma das 

referências do ensino de Logís�ca na Europa e que recebe estudantes de vários países, inclusive 

do Brasil, e as pesquisas realizadas. De acordo com a educadora, o índice de empregabilidade 

dos profissionais formados pelo ZLC chega a 90%.

Com 13,11 quilômetros quadrados de extensão e localizado no nordeste do país, a
Plataforma Logís�ca de Zaragoza (Plaza) é o recinto logís�co de maiores dimensões da Europa

Leopoldo Figueiredo
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